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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре обладателями ключей от служебного жилья в новом доме стали две 
сельские семьи 

На торжественной церемонии поздравления новоселов с получением квартир в новом 
доме поселка Новорыбная Глава Таймыра Сергей Батурин вручил сельчанам памятные 
таблички ОАО «ГМК «Норильский Никель» с наилучшими пожеланиями от компании, 
профинансировавшей строительство дома согласно заключенному договору между 
Администрацией Таймыра и горно-металлургической компанией. Сергей Батурин также 
преподнес новоселам подарки – по два комплекта посуды и плед каждой семье.  

Жилой двухквартирный дом в Новорыбной построен в рамках шефской помощи ОАО 
«ГМК «Норильский Никель» с дальнейшей передачей в собственность муниципалитета. 
Квартиры являются служебным жильем для работников бюджетной сферы. По мнению Главы 
Таймыра Сергея Батурина строительство такого жилья – хороший стимул для таймырских 
студентов, закончивших высшие учебные заведения страны, вернутся на малую Родину.  

Обладателями ключей от служебного жилья стали две таймырские семьи – воспитателя 
детского сада и фельдшера сельского ФАПа.  

В ходе визита в поселок Новорыбная Глава Таймыра также провел сход граждан, где 
ответил на вопросы сельчан и выслушал пожелания по улучшению жизни в поселке. В 
частности жители Новорыбной обратились к Сергею Батурину с просьбой решить вопросы 
качества сотовой связи, снижения цен на продукты питания, строительства футбольной 
площадки и ремонта спортивного зала, помещение которого примыкает к зданию поселковой 
школы. Сергей Батурин проинформировал сельчан о том, ближайшим рейсом бригада 
строителей будет направлена в поселок из села Хатанга и они сразу приступят к работам – 
отремонтируют кровлю, заменят перекрытия пола, внутреннюю обшивку стен и оконные 
блоки.  

В завершении встречи новоробинцы поблагодарили Сергея Батурина за решение 
вопроса в части увеличения количества бортов Хатанга – Новорыбная и снижения цен на 
авиабилеты. В настоящее время их стоимость составляет 2540 рублей. 

«Таймыр» 
 

6 жителей Таймыра наградили за помощь полиции 
6 жителей Таймыра получили благодарности районной полиции за помощь в раскрытии 

и профилактике преступлений. Об этой сообщили в пресс-службе таймырской полиции. 
 Среди награжденных – жительница дома №19 на ул. Щорса Мария Чеснокова, которая 

12 лет является старшей по подъезду, 3 молодых жителя Дудинки, пожелавшие остаться 
неизвестными (они задержали серийных воров на территории гаражей), и 2 жительницы 
Хатанги. 

27-летняя Екатерина Щирская в 3 часа ночи сообщила в дежурную часть Хатангского 
отделения полиции, что неизвестные лица взламывают входную дверь в магазин по ул. 
Советской. В результате ее своевременных действий были задержаны на месте 
преступления двое молодых людей – 14-ти и 16-ти лет. 

Также ночной звонок от 49-летней жительницы сельского поселения Елены Аксеновой 
помог на месте преступления задержать трех злоумышленников, двое из которых оказались 
ранее судимыми. Женщина сообщила в полицию о том, что в помещении по-соседству 
совершается преступление. Она знала, что там располагается склад продуктов питания, 
принадлежащий частному лицу, однако, хозяина в тот момент в Хатанге не было. Услышав 
чужие голоса и звуки выбивания входной двери, женщина позвонила в полицию. В результате 
кражу удалось предотвратить. Было возбуждено уголовное дело по ст. 158 УК РФ. 

"Таймырский Телеграф" 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Дудинцам оказывают весомую поддержку 
В Дудинке продолжается ежегодная благотворительная акция «Добрая осень» по 

обеспечению овощами горожан с низким уровнем доходов. Более одиннадцати тонн овощей: 
капусты, моркови, лука, картофеля и свёклы городское предприятие «КБУ» бесплатно 
доставит до квартир дудинцев, находящихся в сложных жизненных обстоятельствах. 
Адресную помощь получат, в общей сложности, 144 семьи. Списки на получение 
плодоовощной продукции сформированы социальными службами Дудинки. 

На сегодняшний день продуктовые наборы привезли 83 семьям. Значительная часть 
участников акции получает овощи бесплатно, остальные приобретают их по ценам, 
значительно ниже, чем в магазинах города, например, стоимость картофеля составляет 16 
рублей, капусты – 13 рублей за килограмм. Активную поддержку акции «Добрая осень» 
оказывают депутаты Дудинского горсовета. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Закрылся сайт www.24.gai.ru 
Закрылся сайт www.24.gai.ru, сообщили в норильской полиции. Теперь подать заявку в 

РЭО ГИБДД Отдела МВД России по Норильску на совершение регистрационных действий, 
выдачу и обмен водительских удостоверений, а также узнать другую информацию можно на 
едином портале государственных услуг (www.gosuslugi.ru) и сайте УГИБДД ГУ МВД России по 
краю по адресу: www.24.gibdd.ru. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Отдача месторождения «Норильск-1» «Русской платине» может привезти к снижению 
налоговых поступлений в бюджет края  

 «Норильский никель» - социально-ответственная компания, от результатов работы 
которой во многом зависит развитие экономических и социальных направлений в 
Красноярском крае. А для Норильска предприятия Заполярного филиала ГМК «Норильский 
никель» являются не просто градообразующими, они обеспечивают жизнь и развитие всего 
города.  

 Миллиарды рублей идут на реализацию социальных программ в Красноярском крае. 
Строительство стадионов, детсадов, квартир для рабочих и налоги в бюджет – что с этим 
будет, если месторождение Норильск-1 достанется «Русской платине»? С таким вопросом 
обратились журналисты программы «Живые мысли» «7 телеканала» к заместителю 
генерального директора ГМК «Норильский никель» Вячеславу Полтавцеву.  

 Вячеслав Полтавцев, отвечая на вопрос, подчеркнул, что «проигрыш этих 
месторождений, конечно, внесет определенные сложности, прежде всего, в сокращение 
ресурсной базы компании, потому что не из воздуха же деньги нам капают. О том, чтобы 
социальные программы сократить, речи быть не может, мы свои обязательства будем 
выполнять, но новые социальные проекты по городу Норильску, и то, что в Красноярском крае 
делается, конечно, можно будет или на более поздний срок перенести, или налоговые 
поступления в бюджет края могут сократиться».  

 И в этих условиях, компании приходится немножко пересматривать свои планы. «Но они 
касаются только отдельных проектов, и речь о сокращении социальных программ ни в коей 
мере не идет. 20 ноября текущего года у нас будет переподписан новый Коллективный 
договор, и все социальные пункты, касающиеся перевозок, «Наш дом», «Мой дом», они все 
будут туда включены. А Коллективный договор, он для работодателя уже закон, и уже его не 
исполнять – это нарушение. Мы все эти социальные вопросы видим и понимаем. С людьми 
шутить нельзя.  
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 Кроме этого наша компания известна на мировой арене, и известная наша роль в 
жизни Красноярского края, где около 40% бюджетных поступлений от «Норильского никеля». 
Это сразу вызовет дисбаланс в работе и в жизни таких категорий как учителя, медработники и 
так далее, бюджетники, это скажется на них от того, сколько платит налогов «Норильский 
никель». Здесь мы должны ответственно подходить», - заявил заместитель генерального 
директора. 

НИА 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Лев Кузнецов дал "зеленый свет" "Открытому региону"  
Губернатор Лев Кузнецов и и.о. председателя Молодежного правительства дублеров 

Владимир Зубенко утвердили концепцию и направления реализации проекта "Открытый 
регион" в Красноярском крае.  

Напомним, что проект "Открытое правительство" был разработан еще в ходе 
президентства Дмитрия Медведева - с целью вовлечения граждан в работу институтов власти 
и в общественный контроль над различными сферами. Сейчас проект осуществляется не 
только на федеральном уровне, но и в 17 пилотных субъектах РФ в рамках региональных 
проектов "Открытый регион". В их число попал и Красноярский край. 

Реализацию проекта губернатор Красноярского края поручил молодежному 
правительству дублеров после совещания в Москве с министром по вопросам Открытого 
Правительства РФ Михаилом Абызовым и руководителем Росмолодежи Сергеем 
Белоконевым. 

В основе концепции закреплены создание интернет-портала "Открытый регион" для 
обсуждения инициатив и проектов решения краевой власти, а также краудсорсинга новых 
идей и инициатив. Пятью пилотными направлениями проекта "Открытый регион" являются: 
"Дороги", "Губернаторские" гранты, "Молодежное кадровое агентство", "Социально 
ориентированные некоммерческие организации (НКО)" и "Поколение-2020". 

ИА Пресс-Лайн 
 

Губернатор собрался менять сознание красноярцев 
Проблема незаконных свалок и утилизации мусора в целом в Красноярском крае вышла 

на уровень первого лица региона – губернатор Лев Кузнецов считает, что вопрос стоит как 
никогда остро и имеет под собой, в том числе и ментальный характер. 

"В крае принята и реализуется долгосрочная целевая программа по обращению с 
отходами с общим объемом финансирования около полумиллиарда рублей. Это важный шаг, 
но лишь начало пути, и система сортировки отходов и их переработки только начинает 
формироваться", – сказал он на совещании с членами правительства края и представителями 
надзорных органов в четверг. 

По мнению главы края, результаты будут видны лишь в том случае, если власти региона 
и на местах, надзорные службы, бизнес и сами жители объединят усилия. "Мы должны 
менять сознание людей, убедить их, что даже такие, казалось бы, простые вещи, как 
сортировка мусора способны серьезным образом влиять на экологию", – заявил Кузнецов. 

Министр природных ресурсов и экологии края Елена Вавилова напомнила, что в рамках 
действующей программы запланировано строительство комплекса по брикетированию 
твердых бытовых отходов (ТБО) в Сосновоборске, а также новых полигонов в девяти 
муниципальных образованиях. 

По словам министра, за последние два года удалось ликвидировать 60 
несанкционированных свалок на территории нескольких муниципальных образований края. 
Недавно, кстати, власти объявили, что расставят камеры наблюдения в таких местах. 

Кроме того, Елена Вавилова отметила, что общая напряженная ситуация, связанная с 
отсутствием надлежащей системы организации сбора, вывоза и утилизации ТБО на 
территории края, сохраняется. 
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Министр подчеркнула необходимость отказа от захоронения на территории края 
мусора, не прошедшего сортировку и необходимую обработку, а также отходов, которые 
могут быть использованы в качестве вторичного сырья. 

Сибинфо 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В.Путин подписал указ о совершенствовании госполитики в области патриотического 
воспитания 

Президент РФ Владимир Путин подписал указ о совершенствовании государственной 
политики в области патриотического воспитания, сообщает пресс-служба Кремля. В 
соответствии с указом в составе администрации президента РФ образовано управление 
главы государства по общественным проектам. Начальником управления назначен Павел 
Зенькович. Указ подписан "в целях укрепления духовно-нравственных основ российского 
общества, совершенствования государственной политики в области патриотического 
воспитания, разработки и реализации значимых общественных проектов в этой сфере". 

В положении об управлении говорится, что его основными задачами являются, в 
частности подготовка материалов и предложений по укреплению духовно-нравственных 
основ российского общества, совершенствованию работы по патриотическому воспитанию 
молодежи, разработке и реализации общественных проектов в этой области". Управление 
также будет заниматься организацией и обеспечением взаимодействия главы государства с 
общественными объединениями и иными структурами гражданского общества. 

/Финмаркет/ 
 

В ближайшие три года государство готово расщедриться только на социальные 
расходы 

В пятницу Госдума приняла в первом чтении проект бюджета на 2013-2015 гг. Его 
поддержали депутаты из «Единой России» и ЛДПР, «Справедливая Россия» и КПРФ 
голосовали против. 

Бюджет стал более консервативным: в соответствии с новым бюджетным правилом он 
сверстан на основе цены нефти в $91 за баррель в 2013 г., прогноз Минэкономразвития выше 
— $97. Благодаря такому прогнозу расходов и доходов будет проще преодолеть «возможные 
турбулентности» в мировой экономике, отметил министр финансов Антон Силуанов (его 
слова по «Интерфаксу»). 

Бюджетное правило ограничивает использование нефтегазовых доходов, а это поможет 
сократить нефтегазовый дефицит бюджета с нынешних 10,7% ВВП до 8,4% ВВП в 2015 г. Но 
зависимость от нефти сохраняется, признал Силуанов: в 2013 г. бюджет балансируется при 
$105 за баррель, а до кризиса — при $25-30. «Если мы не будем увеличивать резервные 
фонды, если мы будем сохранять высокий уровень ненефтегазового дефицита, если будем 
раздувать расходы, кто к нам будет вкладываться?» — заметил он, выступая в Госдуме. 

Минфин хочет установить нормативный объем резервного фонда на уровне 7% ВВП, 
такой законопроект уже внесен в Госдуму, рассказал Силуанов (примерно столько сейчас 
суммарно в резервном фонде и фонде национального благосостояния). По оценкам 
Минфина, резервный фонд должен достичь 7% ВВП к 2017 г. 

Подушка безопасности российского бюджета скромнее, чем в большинстве стран — 
экспортеров нефти: резервы Норвегии достигают 130% ВВП, ОАЭ — 162% ВВП, Саудовской 
Аравии — 80% ВВП, привел пример Силуанов. Резервы — не единственный залог 
устойчивости сырьевой экономики к ценовым шокам, указывает Capital Economics: 
обезопасить экономику помогает сбалансированный бюджет, а также эффективная 
экономическая политика — например, многие страны — экспортеры природных ресурсов 
могут отказаться от энергетических субсидий в случае снижения цен. Несмотря на небольшой 
дефицит, России нужна слишком высокая цена нефти для балансировки бюджета, а 
накопления невелики, так что, если нефть подешевеет до $85 за баррель, потребуется 
серьезная фискальная консолидация, предупреждает Capital Economics. 
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Сейчас жесткая бюджетная политика повредит экономическому росту, 
предупреждал ранее министр экономического развития Андрей Белоусов: бюджетное 
правило и сокращение расходов с нынешних 25% ВВП до 19% ВВП к 2015 г. обойдется 
России в 1 п.п. роста ежегодно (прогноз Минэкономразвития на 2013 г. — 3,5%). 

Номинальный рост расходов государства впервые достаточно умеренный, и это важный 
плюс федерального бюджета, не согласен Евгений Гавриленков из «Тройки диалог»: при 
отсутствии внешних неблагоприятных факторов (например, засухи) это должно помочь 
снизить инфляцию. Сейчас прогнозные темпы инфляции (5-6%) в полтора раза выше темпов 
роста экономики, напоминает он. «А лучше бы наоборот», — продолжает Гавриленков: если 
налоговая база растет только за счет повышения цен, а не реального роста, 
макроэкономическая ситуация становится менее устойчивой. 

Сейчас нельзя оценить, насколько бюджет в целом устойчив к новому кризису, ведь 
никто не знает, каким именно будет кризис, замечает Гавриленков. А у бюджетного правила 
есть побочные эффекты, считает он: государство может начать активнее наращивать 
внутренние займы, что вынудит компании занимать за рубежом. «Это правительственный 
эгоизм, который делает весь небюджетный сектор уязвимым», — резюмирует Гавриленков. 

Это скорее не кризисный бюджет, а бюджет сдерживания, говорит Наталия Орлова из 
Альфа-банка. Более активную бюджетную политику имеет смысл вести лишь при условии 
структурных преобразований, указывает она: «Например, если бы мы работали над 
повышением конкуренции и снижением налоговой нагрузки». Но учитывая ситуацию в 
мировой экономике, к кардинальным реформам правительство не готово, продолжает 
Орлова: так что и бюджет развиваться не позволяет. 

«Чтобы оставалось и на развитие, в бюджете понадобились трюки», — замечает Юлия 
Цепляева из BNP Paribas: например, финансирование оборонного заказа будет 
осуществляться через кредиты, т.е. эти расходы фактически лягут на бюджет после 2015 г. 

Бюджет на 2013-2015 гг. легко охарактеризовать одним словом — социальный, 
констатирует Цепляева: более 70% расходов носят социальный характер. В ближайшие годы 
популизм останется главным вектором бюджета, считает она: все больше людей не 
удовлетворены курсом власти, и государство намерено повышать уровень 
удовлетворенности жизнью через соцрасходы. Снижение популярности президента 
Владимира Путина и правительства может спровоцировать чиновников на принятие 
популистских решений и увеличение расходов бюджета, говорилось и в обзоре S&P. 

Vedomosti.ru  
 
Пенсия в России вырастет до 24 тысяч 

Пенсионеры смогут получать 24 тысячи рублей в месяц к 2023 году. Как сообщила 
заместитель председателя правительства России Ольга Голодец, это произойдет в том 
случае, если начать пенсионную реформу в ближайшее время. 

Чиновница заметила, что существующая пенсия в 9 тысяч 700 рублей может в разных 
регионах страны оцениваться по-разному, в том числе и как "социально приемлемая". "Но 
если ничего сегодня не делать, то дальше ситуация будет ухудшаться, и к 2023 году пенсия 
составит только 14 тысяч рублей", – цитирует ее ИТАР-ТАСС. 

"На сегодняшний день никто из живущих в Российской Федерации не может сам себе 
посчитать пенсию, пенсия непонятна, непрозрачна, непонятно от чего она зависит, – 
констатировала Голодец. – Система должна быть простой и понятной".  

Она напомнила, что в советский период жители страны понимали, на какую пенсию они 
могут рассчитывать. "Мы сегодня должны сделать пенсионную систему, пенсионный план 
простым, зависящим от конкретных налоговых поступлений в интересах данного работника и 
от продолжительности периода, когда поступают эти налоги", – считает вице-премьер. 

Говоря о размерах пенсий, она обратила внимание на то, что "87 миллионов людей 
находятся в трудоспособном возрасте, но налоги платят 48 миллионов". "Если у нас сегодня 
налоги начнут платить, по разным основаниям, хотя бы еще 15 миллионов, то проблема с 
повышением пенсии, с обеспечением достойной пенсии наших стариков у нас будет решена", 
– констатировала зампредседателя правительства. 
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Отметив, что решение этой задачи является частью стратегии пенсионной 
реформы, Голодец сказала, что "мы показываем пенсионной реформой, откуда будут взяты 
деньги". "Это действительно охват тех работодателей, которые сегодня за своих работников 
не уплачивают налоги: сегодня такие работодатели обманывают государство несколько раз. 
Первое – они обманывают того работника, у которого не формируются пенсионные права, 
второе – они обманывают других работодателей, которым приходится платить пенсию 
дважды", – пояснила Голодец.  

В качестве примера категорий, которые "хронически не уплачивают за себя налоги", 
вице-премьер назвала нотариусов и адвокатов, которые, в отличие от других работодателей, 
платят в год не 112 тысяч рублей, а 14 тысяч 300 рублей. "Сегодня все наше общество, наши 
шахтеры, фактически содержат родителей-пенсионеров тех нотариусов и адвокатов, которые 
не платят за себя налоги", – подчеркнула Голодец. 

«Дни. ру» 
 
Глава МВД: Посадки идут, несмотря на чины и звания  

Министр внутренних дел России Владимир Колокольцев заверил, что его ведомство не 
замалчивает правонарушений среди своих сотрудников. Об этом он рассказал в воскресенье 
вечером в эфире телеканала "Россия 1". "Посадки идут, несмотря на чины и звания", - заявил 
В.Колокольцев, добавив, что для недобросовестных полицейских "наступили достаточно 
беспокойные времена". 

Министр отметил, что сокрытие фактов совершенных полицейскими правонарушений 
может обернуться еще большими проблемами. "Если мы начинаем скрывать, а потом 
журналисты выясняют - негатива еще больше" - пояснил В.Колокольцев. 

При этом глава МВД уточнил, что его ведомство готово набрать в свои ряды 
"Шараповых", однако, по его словам, большой очереди желающих служить сегодня нет. 

В.Колокольцев также коснулся национального вопроса. Он отметил, что 
межнациональное напряжение в обществе нельзя разрядить лишь силовыми и 
административным путями. "Это проблема всех сфер нашего общества - воспитание 
толерантности, чувства взаимного уважения", - пояснил свою мысль министр, посетовав на 
то, что "тех институтов, которые в советское время были направлены на решение этой 
проблемы, сейчас не существует". 

РБК 
 

Каждое пятое ДТП в России — из-за плохих дорог 
Генпрокуратура обнародовала новые результаты проверок отечественных автотрасс. 

Выяснилось, что каждое пятое ДТП на территории России происходит из-за 
неудовлетворительного состояния дорог, сообщают «Ведомости». 

Как рассказал глава отдела по надзору за исполнением законов о безопасности 
дорожного движения Генпрокуратуры Александр Русецкий, нормативным требованиям не 
соответствует более половины федеральных трасс, большинство дорог регионального и 
местного значения. Характерными недостатками трасс являются дефекты дорожного 
покрытия, отсутствие освещения проезжей части и пешеходных переходов, неправильная 
дорожная разметка. 

В государственной компании «Росавтодор» ранее заявляли, что в нормативном 
состоянии находится лишь 40% федеральных автотрасс, а их неудовлетворительное 
качество объясняли низким финансированием. В прокуратуре подтверждают недостаток 
финансовых ресурсов, однако отмечают, что это — далеко не единственная проблема 
дорожной сферы. В частности, региональные власти не разрабатывают проекты организации 
дорожного движения, не обеспечивают их исполнения, не соблюдают закон о госзакупках и не 
контролируют должным образом деятельность дорожных организаций. 

Всего по стране в 2012 году прокуроры выявили более 40 000 подобных нарушений. Для 
устранения всех мер прокурорами было принесено 696 протестов, в суды направлено 7797 
исковых заявлений, внесено 7234 представления, по результатам рассмотрения которых 1837 
должностных лиц привлечены к дисциплинарной ответственности, объявлено 290 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

предостережений, возбуждено 975 дел об административных правонарушениях. Кроме 
того, руководство Росавтодора получило в свой адрес представление, а министерство 
транспорта — информацию по состоянию дорожного хозяйства. 

«авто@mail» 
 

Пенсионным деньгам нашли новое применение. Накопления граждан правительство 
инвестирует в высокоскоростные магистрали 

Идея вложения пенсионных денег в дорожное строительство, которая обсуждается с 
2006 года, может получить практическое воплощение уже к концу 2012 года. К 1 декабря 
правительство обещает выпустить соответствующее постановление, которое разрешит 
подобные инвестиции. В результате около 200 млрд. пенсионных рублей пойдут на 
строительство высокоскоростных железнодорожных магистралей. Выгоды для получателей 
таких «длинных денег» очевидны. А вот для пенсионеров – сомнительны, поскольку 
доходность инвестиций в инфраструктурные проекты едва ли превысит 5–6% в год, то есть 
будет на уровне инфляции.  

Президент Владимир Путин провел совещание о проблемах железных дорог и 
железнодорожного сообщения. В обсуждении вопросов участвовали вице-премьер Аркадий 
Дворкович, глава Минтранса Максим Соколов и руководитель РЖД Владимир Якунин. 
Президент потребовал определить приоритеты развития пассажирского железнодорожного 
сообщения, сделал окончательный выбор между высокоскоростным или скоростным 
движением. Второй вопрос, имеющий принципиальное значение, – источники 
финансирования этих проектов. «Мы многократно обсуждали вопросы, связанные с 
возможным выпуском инфраструктурных облигаций. Нужно принять соответствующие 
решения, которые позволили бы тем, кто распоряжается, скажем, пенсионными 
накоплениями, использовать эти средства на инфраструктурные проекты, в частности, 
прежде всего на скоростное движение. Для этого нужно принять соответствующее 
постановление правительства», – заявил Путин.  

Со своей стороны, Дворкович заверил, что проект постановления правительства готов, 
проходит последние стадии визирования, в аппарате идет доработка и до конца ноября будет 
принят. «По нашим расчетам, использование средств пенсионных накоплений позволит 
привлечь интересы дополнительных инвесторов, с которыми сегодня работает Российский 
фонд прямых инвестиций (РФПИ)», – сказал вице-премьер. По его словам, иностранные 
компании готовы софинансировать такие проекты. И к 200 млрд. руб., которые правительство 
рассчитывает привлечь из пенсионных накоплений, удастся добавить минимум 100–150 
млрд. руб. зарубежных инвесторов.  

Идея использовать пенсионные накопления в инфраструктурных проектах, имеющих 
длительные сроки реализации, витает в воздухе уже много лет. О претензиях на пенсионные 
деньги еще в 2006 году заявляли представители Внешэкономбанка. Российским властям не 
дает покоя успешный опыт развитых стран, где «длинные» пенсионные деньги работают 
достаточно эффективно. В конце января текущего года Путин всерьез взялся за 
инфраструктуру. «Значительным резервом для финансирования развития железнодорожной 
инфраструктуры может стать размещение средств накопительной части пенсионных 
сбережений, находящихся под управлением во Внешэкономбанке, в долгосрочные 
инфраструктурные облигации. Прошу Минэкономразвития, Минфин, Минтранс и 
Минздравсоцразвития проработать этот вопрос и вынести его на рассмотрение», – заявил он.  

В апреле Путин вновь предложил подумать о возможности инвестиций пенсионных 
средств в долгосрочные инфраструктурные проекты. Логика у президента такая: эти проекты 
«никуда не денутся, точно будут работать, приносить отдачу», и что немаловажно – деньги не 
сгорят. Тем самым государство решает сразу две задачи: развивает инфраструктуру – строит 
трубопроводы, автомобильные и железные дороги, и сохраняет и приумножает пенсионные 
накопления.  

Между тем с сохранением и особенно с приумножением пенсионных накоплений дела у 
правительства не ладятся. Так, с 2009 по 2011 год средняя доходность ВЭБа – управляющей 
компании Пенсионного фонда (ПФР) – составила всего 7,5% годовых, а средняя инфляция за 
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тот же период была 7,9% годовых. В начале 2012 года картина изменилась к лучшему – 
доходность инвестирования ВЭБом средств пенсионных накоплений по итогам января–марта 
составила по расширенному инвестиционному портфелю 10,17%. «Причина высокой 
доходности в основном в переоценке портфеля. Если за весь 2011 год была отрицательная 
переоценка в 15 миллиардов рублей, то только за первый квартал этого года мы получили 
положительную переоценку в 10 миллиардов рублей. Причем вклад ОФЗ составил 90%», – 
пояснил директор департамента доверительного управления Внешэкономбанка Александр 
Попов.  

Эксперты сомневаются, что инвестирование пенсионных накоплений в инфраструктуру 
принципиально изменит картину с доходностью пенсионных накоплений. Текущая доходность 
вложения средств в проекты, имеющие длительные сроки окупаемости, будет не выше 5–6%, 
что примерно в три раза ниже, чем в среднем по экономике, говорит руководитель Центра 
финансово-банковских исследований Института экономики РАН Вячеслав Сенчагов. Проекты 
по развитию скоростного и высокоскоростного движения на железных дорогах страны не 
лишены рисков. Окупаемость их может упереться в низкую платежеспособность населения 
России, не исключает эксперт.  

Опыт эксплуатации высокоскоростных поездов «Сапсан», связавших Москву с 
Петербургом и Нижним Новгородом, подтверждает слова Сенчагова. По данным РЖД, 
наполняемость вагонов «Сапсан» на маршруте Москва–Санкт-Петербург достигает 90%. 
Поезда на маршруте Москва–Нижний Новгород менее популярны: наполняемость вагонов 
здесь на уровне 70%. Пассажиры предпочитают экономить не время поездки, а деньги на 
билеты. Нельзя исключить, что «Сапсаны», которые в перспективе появятся на других 
маршрутах, окажутся еще менее рентабельны, что поставит под вопрос сроки возврата 
пенсионных денег, инвестированных в эти проекты.  

 «Независимая газета» 
 

Как потратить 3,5 триллиона. Чиновники просят о солидном финансировании ЖКХ, 
несмотря на неконтролируемые хищения в отрасли 

В России насчитывается недоремонтированного жилья на сумму в 3,5 трлн. руб., заявил 
в пятницу вице-премьер Дмитрий Козак. Он недвусмысленно дал понять, что если не принять 
мер, то «люди лишатся своей собственности». По признанию чиновника, сфера жилищно-
коммунального хозяйства испытывает острейшую нехватку средств. Вместе с тем 
государственные денежные вливания никак не отражаются на качестве услуг, а число 
похищенных в отрасли средств только официально измеряется миллионами рублей. 

 Решать проблемы в сфере капитального ремонта жилья, недофинансированной на 3,5 
трлн. руб., власти намерены за счет населения. В частности, путем внесения изменений в 
Жилищный кодекс РФ обязанность по внесению средств на капремонт возложат на 
собственников жилья. При этом средства будут собираться либо на номинальном счете 
многоквартирного дома, либо на счетах регионального оператора – некоммерческой 
организации, которую создадут власти региона. Право выбора способа накопления средств 
предоставят собственникам. Это, по мнению авторов законопроекта, даст гарантии, что 
деньги будут использованы по назначению. Впрочем, пока наблюдается скорее обратная 
картина. На недавнем совещании, посвященном исполнению поручений президента в сфере 
ЖКХ, глава Росфинмониторинга Юрий Чиханчин оценил злоупотребления в отрасли в 10 
млрд. руб. ежеквартально. Один из ярчайших примеров – разоблачение 
Росфинмониторингом минувшим летом преступной группы, выведшей незаконным путем из 
сферы ЖКХ 3 млрд. руб. Деньги были потрачены преимущественно на приобретение 
недвижимости в Швейцарии и Франции. 

Еще в начале года тогдашний президент страны Дмитрий Медведев констатировал, что 
злоупотребления и хищения в сфере ЖКХ «приобрели характер эпидемии». В то время как 
коммунальщики просят у государства все больше денег, коррупционная ситуация 
принципиально не меняется. На днях петербургская полиция провела обыски в 27 
организациях города в рамках уголовных дел по фактам хищений более девяти млн. руб. 
бюджетных средств, выделенных на ремонт чердаков многоквартирных домов. В сентябре 
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только в Свердловской области выявлено более 3,6 тысячи нарушений 
законодательства в сфере жилищно-коммунального хозяйства. По данным Генпрокуратуры, с 
марта прошлого года по август текущего там возбуждено 442 уголовных дела – в основном по 
фактам хищения платежей населения, бюджетных средств со счетов организаций 
коммунального комплекса, приписок при строительстве или ремонте объектов коммунальной 
инфраструктуры. Приблизительная сумма выявленных финансовых нарушений только в 
рамках реализации федерального закона «О Фонде содействия реформированию жилищно-
коммунального хозяйства» составила около 3 млн. руб. 

В то же время государство продолжает выделять на нужды этой сферы 
финансирование, которое, по сути, уходит в никуда. Так, по словам Дмитрия Медведева, в 
сфере ЖКХ сконцентрировано огромное количество денег – не менее 1,5 трлн. руб. При этом, 
по словам Дмитрия Козака, в ближайшие три года «Фонду ЖКХ» будет выделено 150 млрд. 
руб. 

Затеянная правительством реформа пока что подменяется лишь регулярным 
повышением тарифов для населения. В июле собственники жилья получили от властей 
очередной сюрприз: выросли тарифы на жилищно-коммунальные услуги – содержание и 
ремонт жилых помещений, на холодную и горячую воду, водоотведение, тепловую и 
электроэнергию, газ. А с 1 сентября началось новое наступление цен: увеличиваются тарифы 
за холодную и горячую воду, услуги водоотведения и тепловую энергию. Далеко не всем 
гражданам оказывается по карману подобная коммунальная нагрузка. По оценке Контрольно-
счетной палаты столицы, только москвичи задолжали за услуги ЖКХ почти 1 млрд. руб. «С 
точки зрения инвесторов ЖКХ является малопривлекательной сферой, поскольку по 
социальным соображениям государство сдерживает рост тарифов, – сказал «НИ» аналитик 
«Инвесткафе» Григорий Бирг. – Кроме того, в этой сфере сильно влияние госмонополий, в 
частности энергетических». 

«Новые Известия» 
 

Мировую экономику ждет вялый рост. Россию – девальвация рубля в начале 2013 года   
В Фонде Нуриэля Рубини предполагают, что наиболее вероятный сценарий для мировой 

экономики – это вялое продолжение бюджетного кризиса в Европе. За ним последуют вполне 
контролируемый выход Греции, а затем Португалии из еврозоны. Экономика Китая будет 
медленно замедляться. В итоге, снизятся цены на сырье, упадет аппетит к риску, а рубль как 
высокорисковая сырьевая валюта будет дешеветь.  

В Фонде Рубини подготовили три сценария развития мировой экономики в ближайшие 
несколько лет. Наиболее вероятен сценарий усугубляющегося вяло развивающегося кризиса, 
который закончится тем, что еврозона потеряет часть своих членов. Вероятность этого 
сценария – 65%.  

Но есть и шоковый сценарий, подразумевающий неконтролируемый распад еврозоны, 
который начнется уже в конце этого года, и жесткую посадку Китая. Мир в этом случае 
окажется в глубокой рецессии. Вероятность его – 15%, передает «Финмаркет».  

В Фонде Рубини также проанализировали, как эти сценарии отразятся на различных 
активах. При наиболее вероятном сценарии инвесторы будут покупать безопасные активы, но 
цены на сырье останутся на высоком уровне. Кроме того, развивающиеся рынки будут 
привлекательны из-за невысокой инфляции.  

Тем не менее, высокая волатильность сохранится, а любая отрицательная или 
положительная новость заставить игроков рынка вновь скупать американские и немецкие 
облигации как самые надежные инструменты.  

Основной сценарий подразумевает слабый рост мировой экономики, а значит и слабый 
рост России, зависимой от экспорта и цен на нефть. В Фонде Рубини уверены, что ВВП в 2012 
году вырастет на 3,7%. В третьем квартале этого года рост составит всего 2,7%, а в 
четвертом квартале – 3,2%. В 2013 году он снизится до 3,5%.  

Рост спроса уже замедляется из-за инфляции, а неопределенность насчет будущего 
мировой экономики плохо влияет на инвестиции и промышленное производство. В результате 
российская экономика лишается внутренних драйверов роста.  
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На Россию негативно влияет замедление роста в Китае, в результате которого 
снижается спрос на сырье. Позитивный фактор – конфликты на Ближнем Востоке и в Африке, 
которые могут привести к резкому росту цен на нефть. Основной прогноз подразумевает 
значительный рост рисков в экономике. А рубль – одна из наиболее рисковых валют, от нее 
инвесторы предпочитают сразу же избавляться. Она своего рода заложник высокорисковой 
среды.  

Сейчас рубль укрепился из-за снижения рисков в еврозоне, но это временно. Уже в 
четвертом квартале риски опять начнут расти, а особенно усилятся после выхода Греции из 
еврозоны в первом квартале следующего года.  В итоге, рубль начнет резко дешеветь, а ЦБ 
вмешиваться не будет. Единственное, что может спасти рубль – это рост цен на нефть из-за 
геополитических факторов. Но в Фонде Рубини уверены, что цены на нефть наоборот 
немного снизятся.  

 Сейчас стоимость рубля к доллару справедлива. Но к концу 2012 году доллар будет 
стоить 32,1 руб, а к концу 2013 года – 36,5 руб. Девальвация рубля произойдет в первом 
квартале 2013 года после выхода Греции из еврозоны – тогда доллар вырастет до 34,75 руб.  

 «Новый Регион» 
7. РАЗНОЕ 

 
Протест захлебнулся. Но только до поры  

Сегодня будут объявлены результаты выборов в Координационный совет оппозиции. Как 
сообщает сайт Центрального выборного комитета, к 21:00 воскресенья проголосовали 61,14 
тысячи избирателей из зарегистрированных почти 170 тысяч. Голосование пришлось 
продлить на сутки из-за DDoS-атаки, парализовавшей работу сайта ЦВК. Судя по 
происходящему, власть прилагает немалые усилия для того, чтобы сорвать проходящие 
выборы, заявленные как "впервые за долгие годы свободные, демократические и 
общенациональные" – подразумевается полная альтернатива дискредитировавшему себя 
институту официальных выборов. 

В канун голосования под подозрением в организации массовых беспорядков оказались 
сразу трое кандидатов в совет оппозиции: Сергей Удальцов, Константин Лебедев и Леонид 
Развозжаев. Основатель финансовой пирамиды МММ Сергей Мавроди предпринял попытку 
"рейдерского захвата" будущего КС, мобилизовав членов своей партии для выдвижения в 
качестве кандидатов и голосования за них. А после того как ЦВК попытался ограничить 
участие в выборах членов МММ, по заявлению 64-х несостоявшихся кандидатов от этой 
партии было оперативно возбуждено уголовное дело против членов ЦВК – в связи с 
хищением денег, внесенных в качестве регистрационного взноса. 

На первый взгляд, прилагаемые усилия неадекватны потенциальной угрозе: все 
предыдущие попытки создать орган, выступающий от имени всего гражданского общества 
оказывались не слишком результативными. Вот, например, "Гражданский форум" собирался 
многократно аж с 2005 года – и что? Сто семьдесят тысяч избирателей, да еще и 
организованных в основном через Интернет, явно еще не основание для того, чтобы 
претендовать на общенациональное представительство. Что это за гражданское общество 
такое, если его может задавать массой партия Мавроди? Неудача на выборах в Химках 
кандидата от "болотной оппозиции" Евгении Чириковой также подтверждает: активная 
оппозиция пока малочисленна и не может рассчитывать на поддержку широких слоев 
общества. 

Есть вопросы и к процедуре голосования. Если уж на то пошло, блокирование 
кандидатов от партии МММ не очень хорошо вписывается в дискурс "свободных, 
демократических и общенациональных" выборов: по логике вещей, все претенденты должны 
быть равны между собой, выбор – за избирателем. По крайней мере, начальные условия 
выдвижения кандидатов не предусматривали какого-либо фильтра для подобных случаев, и 
ЦВК еще предстоит объяснять, как он намерен "отсечь" несколько тысяч голосов вкладчиков 
МММ. Наконец, нет никаких признаков того, что система голосования защищена от 
манипуляций со стороны ее владельцев. Одним словом, получился такой "междусобойчик", 
участники которого уже готовы поскандалить: по данным "Коммерсанта", часть кандидатов 
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собирается требовать пересмотра итогов голосования, если оно пройдет не в их пользу, 
а также инициировать создание альтернативного КС органа. Одним словом, протест почти 
полностью захлебнулся, "Единая Россия" – если судить по результатам последнего дня 
голосования – восстанавливает свои позиции, Путин будет сидеть в Кремле еще очень долго. 

И тем не менее, основания бить тревогу у власти все-таки есть. Прежде всего потому, 
что выборы в КС сигнализируют ей: определенная часть общества уже давно живет отдельно 
от этой самой власти. До Болотной это разделение существовало скорее на 
интеллектуальном уровне – как неприятие существующей вертикали власти и принципов ее 
построения. Однако в течение последнего года это разделение материализовалось на 
городских площадях. И теперь КС – потенциальный источник альтернативной, так сказать, 
легитимности. Люди, которые не получили представительства в органах власти, формируют 
собственный представительный орган. 

Возможно, сходу он не станет дееспособным и не сможет формировать актуальную для 
своих (и, тем более, сторонних) избирателей повестку дня. Но он в любом случае становится 
конкурентом для действующей власти. Тем более опасным, что изначально не играет по 
правилам, ею придуманным. 

Кроме того в Кремле также должны понимать, что 170 тысяч зарегистрированных 
избирателей – это на самом деле не так уж и мало, потому что речь идет о мобилизации 
политически активной части общества. Эти люди – нерв российской политики (то, что 
демонстрирует правящая элита, политикой назвать нельзя – это скорее охранительный 
рефлекс, переходящий в судорогу), и рано или поздно на сигналы этого нерва начнут 
откликаться другие части тела. 

И усилия, предпринимаемые для срыва выборов, только подтверждают значение 
проходящего. Кажется, эти выборы и есть ответ на мучивший многих вопрос: что делать, если 
бесперспективность протестного стояния на площадях очевидна? Все на выборы! 

«Утро» 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 20.10.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 7823 ▲ 0, 06 

EUR 40, 2140 ▼ 0, 05 

9. Прогноз погоды 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 


